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École secondaire les Etchemins 
 

 

 
 
 

 
APPROUVÉ LE 11 JUIN 2024 

 ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 
5E SÉANCE 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE SECONDAIRE LES ETCHEMINS 

 
PROCÈS-VERBAL de la séance tenue le 14 mai 2024, à 19 h, au local C-204  
 
MEMBRES DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT : 
 

Représentants Parents  

Laure Guéhéry, présidente et 
représentante au Comité de parents 

P 
Guy Cantin P 

Judith Veilleux, vice-présidente P Annie Cerisier P 

Ève Lapointe, 
substitut au Comité de parents 

P 
  

Aucun parent substitut A   

  

Membres du personnel enseignant, soutien et professionnel  

Anne Bérubé, enseignante P Jacinthe Bernard, TES P 

Natasha Bussières, enseignante P Catherine Paquette-Chassé, AVSEC P 

Philippe Courtemanche, enseignant P   

Nadia Dechamplain, enseignante P   

  

Représentants/es des élèves  

Zachary-James Duplain, 5e secondaire P   

Arthur Lévesque, 4e secondaire P   

Christopher Ninh, FAC A Substitut  

  

Représentant/e de la communauté  

Aucun A   

    

Participants    

Madame Sonia Bédard, directrice P   

Madame Lynda Doiron, secrétaire P   

 

Invités :   

  

  

 
 
 
 
 
 
 

3724, rue des Églises, Lévis, secteur Charny (Québec) G6X 1X4 
Téléphone : 418 834-2462 Télécopieur : 418 832-9045 

Courriel : etchemins@cssdn.gouv.qc.ca 
Courriel CÉ : ceetchemins@cssdn.gouv.qc.ca 

Site Internet : www.esle.qc.ca 

mailto:etchemins@cssdn.gouv.qc.ca
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1. Accueil et mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 19h10 causée par un problème technique. 

Madame Bédard souhaite la bienvenue à tous à l’avant dernière séance du CÉ. 

Elle aura une proposition pour un nouveau projet à discuter durant cette séance. 

 
 
 
 
 
 

2. Prise des présences et vérification du quorum 
 
Le quorum est respecté.  

 

Résolution 
CÉ 23-24-31 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (p.j.) 

 
Madame Guéhéry fait la lecture de l’ordre du jour.  
 

 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Annie Cerisier et résolu que l’ordre du jour soit 
adopté tel que présenté. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Résolution 
CÉ 23-24-32 

 

Résolution  
CÉ 23-24-33 

4. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 16 avril 2024 (p.j.) 

 
 

Il EST PROPOSÉ PAR monsieur Philippe Courtemanche et résolu que le 

compte rendu de la dernière séance du 16 avril soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ à l’unanimité 

 

5. Suivi(s) de la dernière rencontre du 16 avril 2024 

Question de Nadia Dechamplain sur la date de l’examen de mathématique CST du 
20 juin. Nous n’avons pas encore reçu de nouvelle officielle à ce sujet de la part du 
MEQ. Le CPEE propose de le reporter au 25 juin. 

 

6. Période de questions du public 

Aucune personne présente. 
 

7. Consultations – Décisions – Adoptions - Approbations 

7.1 Sorties et activités éducatives à approuver séance tenante (p.j.) 

Les sorties et activités à approuver portent les numéros #150 à #159. 

 
Il EST PROPOSÉ PAR madame Nadia Dechamplain et résolu d’approuver les 
sorties et activités éducatives telles que proposées. 
 

 APPROUVÉES à l’unanimité 
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Résolution  
CÉ 23-24-34 

 

7.2 Règlements de l’école (p.j.) 

Considérant le nouveau projet d’une durée de 3 ans, expliqué par madame Bédard, 
relativement à l’enseignement explicite chapeauté par monsieur Steve Bissonnette, 
qui débuterait à l’automne 2024, les règlements de l’école n’ont pas été modifiés pour 
2024-2025.  

Jacinthe Bernard demande de se questionner sur le point 16 des règlements 
concernant les appareils à fins pédagogiques puisque tous les élèves ont des 
Chromebook, le cellulaire n’a plus sa place en classe comme outil pédagogique. 

Ce point sera modifié en incluant le texte précis de la loi du MEQ à ce sujet. 

Au point 12, Jacinthe Bernard fait mention qu’il n’y a plus de billets de circulation 
dans l’école. Ce point sera corrigé. 

       
Il EST PROPOSÉ PAR madame Judith Veilleux et résolu d’adopter les règlements 
de l’école tels que proposés avec les modifications apportées aux points 12 et 16. 
 

ADOPTÉ à l’unanimité 
 

8. Parole aux représentants 

8.1 Vie étudiante 

✓ 16 mai : Spectacle de fin d’année, il ne reste que 40 billets disponibles 

✓ 17 mai : tournage avec les ambassadeurs de l’ESLE 

✓ 18 mai : présentation de la pièce Moulin Rouge 

✓ 28 mai : Gala Méritas 

✓ 29 mai : Gala CIM (courts métrages) 

✓ 30 mai : Gala sportif 

✓ Semaine du 3 juin : remise de l’album des finissants  

✓ 3 juin : cérémonie de fin d’études 

✓ 6 juin : fête de fin d’année, plusieurs activités amusantes prévues à 16h15 

✓ 19 juin : bal des finissants 

Arthur Lévesque mentionne que le sondage est terminé et fait la lecture des questions 
posées. Il enlèvera les 2 dernières questions se rapportant aux mauvaises habitudes de 
consommation des élèves, puisque le sondage porte sur la communication dans l’école. 
Ce sondage sera déposé sur Classeroom pour les tuteurs afin d’avoir une participation 
élevée de la part des élèves. Comme le sondage est court à faire, cela peut se faire à la 
fin d’un cours. 
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8.2 Comité de parents 

3 sujets ont été discutés : le plan éducatif et les plans d’actions mesurables, l’anglais 
pour les élèves de 6e année et le mois de l’autisme où madame Ève Lapointe a 
démontré la conciliation famille-école avec son exemple personnel. 

 

8.3 Personnel de l’école 

Natasha Bussières : enseignante en mathématique  

Elle revient du voyage à Orlando avec les élèves de CIM5. Il a fait très chaud. C’était 
le dernier voyage à Orlando, alors il faudra regarder pour une prochaine destination 
pédagogique. Le seul point négatif est le fait que les élèves sont revenus avec un 
manque de motivation pour terminer le dernier droit de cette année scolaire. 

Nadia Dechamplain : enseignante en sciences 

Elle est de retour du voyage à New-York avec les élèves de CIM4. Il faudra choisir 
une nouvelle destination pédagogique pour l’an prochain. Certains élèves ont été 
malades. Elle aussi constate le manque de motivation des élèves. 

21 mai : CIM5, vernissage, marché de printemps et courts métrages. 

31 mai : CIM, en après-midi : tournoi de Volleyball 

Philippe Courtemanche : enseignant d’anglais 

Il revient de Chicago avec le groupe de Pro21 de 5e secondaire. Aucun élève n’a été 
malade. La fin du voyage a été très émotive pour plusieurs élèves qui étaient tristes 
de terminer leur secondaire. 

28 mai : Gala Méritas 

29 mai : soirée de courts métrages 

31 mai : secondaire en spectacle 

Anne Bérubé : enseignante en adaptation 

15 mai : boutique roulante (vente de muffins et collations) 

Les Olympiques Spéciaux de la semaine dernière ont été un grand succès pour les 
30 élèves qui ont reçu des médailles. Un reportage de TVA est disponible où y voit 
nos élèves. 

3 juin : Villa des jeunes, belle expérience à vivre. 

13 juin : 8 groupes iront au Camping du Lac Georges pour passer la journée. 

Elle est à la recherche d’organismes pour une possibilité de stages pour les élèves 
de l’an prochain. Ces stages sont le tremplin avec les stages à l’intérieur de l’école et 
la vie sur le marché du travail. Les invitations sont envoyées depuis avril, mais elle 
n’a pas encore reçu beaucoup de réponses pour la possibilité de stages. 
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Catherine Paquette-Chassé : AVSEC 

La brigade culinaire a été éliminée en demi-finale. 

La semaine interculturelle a été un franc succès. Les élèves de francisation et les 
élèves qui nous proviennent de l’immigration ont beaucoup apprécié les activités. 

La semaine de la santé mentale était la semaine dernière et cela fut un succès. Les 
paires-aidantes ont fait 1600 biscuits et cela s’est déroulée dans l’harmonie la plus 
complète. 

Autres activités : La course autour de l’école, la zoothérapie et le thé relaxant ont eu 
du succès. 

Lundi dernier était la journée contre l’homophobie et un questionnaire a été rempli et 
des « cupcakes » distribués. 

Pour la dernière rencontre des paires-aidantes, l’activité Crackpot-Café a été 
appréciée. Les groupes ont été divisés entre les 6 paires-aidantes 

Un sondage a été distribué entre les élèves de francisation et immigration afin 
d’améliorer leur intégration. Le local est-il bien situé ? Se motivent-ils entre eux pour 
s’intégrer aux autres élèves de l’école ? 

Jacinthe Bernard : T.E.S. 

Pendant que les groupes étaient partis en voyage, l’école semblait tranquille. Elle 
remarque aussi un manque de motivation chez les élèves du régulier ainsi qu’une 
augmentation des absences. Les élèves doivent rattraper leurs cours manqués. 

Les demandes au Cégep sont en phase 2. Il y a encore des demandes en attente au 
niveau du DEP.  

Les midis, des jeux sont créés pour intégrer les élèves en adaptation et c’est vraiment 
une belle activité pour tous. 

Madame Annie Cerisier pose la question relativement à la date des voyages. 
Madame Bédard lui répond que le processus débute à l’entrée scolaire et contient 
plusieurs étapes et cela s’étire jusqu’au printemps. Les élèves ne peuvent pas 
voyager pendant l’hiver. Cela demanderait trop de logistique vestimentaire. Un 
sondage est fait au début de l’année scolaire pour voir le pourcentage de 
participation à ces voyages. Un pourcentage nécessaire sera déterminé pour la 
prochaine année. 

 

8.4 Représentant de la communauté 
 

Aucun représentant n’est présent. 
 

 
8.5 E.H.D.A.A. 
Aucune rencontre du E.H.D.A.A. n’a eu lieu. 
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Résolution  
CÉ 23-24-35 

 

9. Informations 

9.1 Frais de déplacement 

Des formulaires de frais de déplacement sont distribués à tous les membres. Il est 
demandé de le remplir et de le remettre lors de la prochaine séance. 

9.2 Rapport annuel CÉ 

Madame Bédard rappelle à la présidente qu’un rapport annuel devra être fait, 
présenté au dernier CÉ et à l’assemblée générale des parents de la prochaine 
année.  

 

10. Courrier 

Aucun courrier reçu. 

 

11.  Levée de la séance  

       
Il EST PROPOSÉ PAR Jacinthe Bernard et résolu que la séance soit levée à 8h54.  
 

ACCEPTÉE à l’unanimité 

 

                                      

_______________                                                 ____________________________                                       

Sonia Bédard                                                 Laure Guéhéry 
Directrice                                                        Présidente 

 
 
 
 
 
Compte rendu rédigé par Lynda Doiron  
Secrétaire de gestion 
2024-05-15 

          

 


